

EL ABSTINENTE

ORGANO DE LA SOCIEDAD DE ABSTINENCIA NUMERO I DE AMBOS SEXOS

AÑO IV

SANTIAGO, MARZO 1.º DE 1901

NUM. 45

EL ABSTINENTE

SE PUBLICA UNA VEZ AL MES

DEBIDO AL OBOLO DE LOS TEMPERANTES
Y DE LOS AMIGOS DE LA BUENA CAUSA

SE REPARTE GRATIS

DIRECTOR:

FRANCISCO DIEZ—Casilla 743

TESORERO Y REMISOR

JOSE R. PEREZ—Casilla 1017

CUADRO DE HONOR

Sociedades de Temperancia que mantienen relaciones con la nuestra.

Sociedad de Abstinentes de bebidas alcohólicas. N.º 2.	Santiago
Sociedad N.º 3	Mulchén
Id. N.º 4 «Bandera Azul»	Santiago
Id. N.º 5 «Luz del Siglo»	Santiago
Logia 21 de Mayo	»
Logia Patria y Libertad	»
Santiago Lodge	»
Logia «Unión es Fuerza»	»
Logia «Estrella del Progreso»	»
Logia «Aurora del Siglo XX»	»
Logia «Arturo Prat»	Valparaíso
Logia «Serena»	La Serena
Sociedad de Temperancia	Talca
Id. id. id.	Chillán
Id. id. id.	Victoria
Id. id. id.	Perquenco
Id. id. id.	Púa
Id. id. id.	Mulchén
Id. id. id. «Sin Par»	Cura-Cautín
Id. id. id. Ambos sexos	Traiguén
Id. id. id. «Estrella Azul»	Valparaíso

Consejo General Chileno de Temperancia, casilla 1770 Santiago
Comité central de la *fédération* de la Croix-Bleue (Cruz Azul), rama latina Ginebra (Suiza)

Hay lugar en la presente lista para las que vayan fundándose y que quieran entrar en relaciones con nosotros.

EL VOTO DE CAMBRONNE

Un cabo de la escuadra francesa, en la guardia de Nantes, un joven entendido y de buen espíritu, tuvo el hábito de emborracharse hasta olvidarse de su deber y de la prudencia. En un momento de embriaguez dió un golpe a su oficial superior, y por la ley marcial fué condenado á muerte. Pero su coronel le amaba y después de muchas intercesiones, obtuvo un perdón condicional. Luego se fué á la cárcel en donde el preso aguardaba la muerte.

—¡Ah coronel, á esta condición me ha traído mi necesidad!

—Sí, hijo mio, tu estado es muy triste. Y ¡qué jóven para morir así! Pero supongamos que traiga yo tu perdón con una sola condición.

—¿Lo dice Ud. en verdad? exclamó Pierre. Y ¿cuál será la condición?

—La vida, con condición de no volver á emborracharte; en caso de que lo hagas, la muerte.

—¡Imposible! no puedo tomar vino y quedar en mi juicio.

—Entonces, dame tu promesa de dejar el vino completamente. ¿No vale tu vida más que este sacrificio, jóven infeliz?

Pierre permaneció callado por unos momentos, pensativo y triste. ¿Y nunca volver á beber, coronel?

—Nunca.

Quedó otra vez en silencio.

Pues ¿cómo estará Ud. cierto de que mi promesa se cumplirá?

—Aceptaré tu palabra de honor como soldado.

Estas palabras despertaron toda su valentía.

Se puso en pié.—¡Mire! exclamó, levantando la mano con reverencia hácia el cielo. Dios es mi testigo en esta hora. Prometo no volver á tomar vino, mientras Dios me preste vida.

El jóven soldado fué puesto en libertad y restaurado á su puesto en el ejército. Vino á ser el general Cambronne, uno de los héroes que ganaron histórica fama en las guerras de Napoleón.

Era el comandante de la Guardia Imperial en la batalla de Waterloo y allí cayó herido, después de eclar el memorable desafío.

«*La Guardia antigua muere más nunca se entrega.*» Vivió hasta la edad de sesenta y dos años, y el voto que hizo en su juventud fué guardado fielmente hasta el fin. Sin aquel voto y su fidelidad en guardarlo, no hubiera llegado á ser el afamado general Cambronne.

(*El Tamaya*)

HOJA VOLANTE NUM. 11 DE LA

“UNION ALEMANA” PARA EL GENERO DE VIDA
CONFORME A LA NATURALEZA.

Las malas consecuencias DEL CONSUMO DEL ALCOHOL

POR EL DR. EN MEDICINA

WINKLER

Con agregación de algunos datos estadísticos recogidos

Por el Dr. BRUCKNER

Veamos esto en números: más de la tercera parte de todos los enagenados y (según el doctor en medicina Baer) 41 por ciento de todos los criminales en Alemania son presa del alcohol; en Inglaterra y Estados Unidos tres cuartas á cuatro quintas y en Italia hasta nueve décimos de todos los crímenes han sido cometidos bajo el influjo del marea de la borrachera! (2)

En cambio en los estados y ciudades de los Estados Unidos en los cuales las bebidas espirituosas están prohibidas, se encuentran tan po-

cos criminales que llama la atención. Esto es como una comprobación del ejemplo y *la prueba sale bien*. Veamos:

La ciudad de Vineland, de 10,000 habitantes no posee ni una sola taberna y sólo un policial que al mismo tiempo desempeña el cuidado de los pobres (con un sueldo anual de 75 dollars por ambos empleos!) Esta ciudad feliz no ha tenido que pagar por varios años más que 4 dollars para el sostenimiento de pobres y no ha castigado sino á un solo delincuente—en el transcurso de todo un año!

Greely en Colorado es una ciudad de 3,000 habitantes. Esta ciudad no tiene ni un despacho de licores y por eso también ningún policial, *por no necesitarlo* y durante año y medio no ha tenido que pagar más que 7 dollars para el sostenimiento de pobres.

Bavaria, ciudad en Illinois tiene aproximadamente tantos habitantes como Greely; aquí también es prohibida la venta de espirituosos, y aquí también en el transcurso de un año no tuvo lugar *ni un* delito y no hubo pobres que sostener.

En el Estado temperante de Maine, durante el transcurso del año 1870 solo se cometieron 431 delitos, lo que con relación á la población viene á ser *solo un delito por cada 1869 vecinos*; en cambio en el Estado de Nueva York que no tiene leyes restrictivas, excluyendo la ciudad misma de Nueva York, hubo en el mismo tiempo 5 473 delitos, ó sea *uno por cada 620 habitantes*. Ahora preguntamos: ¿Puedesé imaginar que la población rural del Estado de Nueva York esté por naturaleza tres veces más dispuesta al crimen que la del Estado de Maine?

(Continuará)

(2) *Nota del Traductor.*—Respecto al Perú y Chile serán de interés los siguientes datos.

1. ♂ Resumen de la proporción de ebrios por cien habitantes en Chile 1895

Población de la república de Chile 2,712,145 habitantes.

Número de ebrios 138,695 de ambos sexos.

Proporción de ebrios 5.11 por cien habitantes.

2. ♀ Relación entre los delincuentes ebrios y los reos entrados á las cárceles en Chile.

Total de reos entrados 29,446

Ebrios } hombres 10,461

 } mujeres 1,552

12,013

Proporción de ebrios 40.79 por cien reos entrados (Datos tomados del folleto "El alcoholismo" por el Ingeniero F. de Béze. - Santiago. "Imprenta Moderna" 1897)

3. ° Resumen de la proporción de ebrios por cien habitantes en la provincia y ciudad de Lima año oficial 1898 y 99.

Población de la provincia de Lima 160,000 habitantes.

Número total de ebrios 5,820 de ambos sexos

proporción de ebrios 3.63 por 100 habitantes.

(Datos de la "Memoria de Policía". - Lima 1899.)

4. ° Consumo aproximado anual por cada habitante del Perú

Bebidas alcohólicas 12.08 litros por habitante

Vino 6.03 " " "

Cerveza 2.03 " " "

(Datos de "El Economista" de Lima Núm. 119 del 25 de Diciembre del 97)

Reforma alimenticia

(Artículo del periódico «Le Temps» de París. Traducido al español por Ed. F. Forga. - Arequipa, Setiembre del 99)

Génesis I 29: dijo Dios: "He aquí que os he dado yerba que da simiente, que está sobre la haz de toda la tierra: y todo árbol en que hay frutos de árbol que da simiente, se os da para comer"

El problema de la reforma alimenticia ocupa mucho á los ingleses, alemanes y norte-americanos desde hace algunos años y con sobrada razón. Que haya aún en nuestros días personas que mueran de hambre; niños que perezcan faltos de alimento, es una vergüenza para la humanidad. Las fuentes que nos brinda la naturaleza son tan prodigiosas y tan variadas; el inventario de ellas se ha perseguido desde hace cien años con tanta energía que existe en ello un hecho de ignorancia práctica y anarquía económica absolutamente imperdonable. Si el hombre sacase del suelo tan sólo la mitad de productos alimenticios que le es posible y fácil de extraer, los víveres no sólo serían suficientes sino que sobrarían mil veces. Hasta en el estado presente de las cosas, en las condiciones actuales de la agricultura, del comercio y de la industria, es incontestable que se podrían aprovechar mejor las fuentes disponibles y que el hambre debería haber desaparecido desde hace

mucho tiempo de la superficie del globo.

Todo el mundo ha hecho estas reflexiones. Ellas están en camino de tomar formas eminentemente prácticas y variadas entre nuestros vecinos los ingleses. «Le Temps» ha llamado ya la atención de sus lectores sobre las cocinas públicas que se multiplican más y más en las ciudades de la Gran Bretaña. En el mismo orden de ideas hay que señalar los rápidos progresos que hace actualmente en varios países extranjeros la propaganda de los vegetarianos.

Desde el tiempo de los filósofos Sakia-Muni y Pitágoras ha habido siempre sabios para predicar las bendiciones que resultan de una alimentación puramente vegetal. Pero si este régimen tiene desde tiempos remotísimos numerosos adeptos en el Asia meridional y otros casi tan numerosos, aunque inconscientes en todos los países montañosos y pobres, no había hecho estos últimos tiempos muchos adeptos en las grandes ciudades de Europa y de Norte América. Pero hoy ya no es así. La Sociedad de Vegetarianos ingleses, fundada hace cincuenta años en Manchester, y otras en otros países, están en vías de conquistarse un puesto importante bajo el sol. Sus socios se cuentan por miles. Tienen fondos considerables, publican periódicos, reparten folletos y libros de propaganda. Tienen congresos anuales y la de Manchester tiene sucursales en Londres en Liverpool, Birmingham, Glasgow etc. En una palabra, ya no se puede negar su existencia.

(Continuará)

¡ES HORRIBLE!

En los diarios extranjeros hemos encontrado una noticia que nos deja patifusos.

La Academia de medicina de París está profundamente alarmada ante la plaga de bebedores de petróleo (parafina) que ha aparecido últimamente.

Hace poco, se desarrolló la manía del opio; después la de la morfina; y ahora á los bebedores les ha dado por *alumbrarse* con parafina.

Cree la Academia que este nuevo vicio, que un inglés llamaría *champion*, se debe á los fuer-

tes impuestos que gravan el alcohol, y que hacen muy costosa la fabricación de bebidas alcohólicas.

Sería de felicitarse de esta innovación introducida por los bebedores franceses, si siguiendo un grado progresivo pasaran por razón de economía de un elemento á otro.

Así, por ejemplo, de la parafina al agua, y del agua al aire.

Porque nada es más económico que beberse los vientos.—(Esmeralda de Coronel).

REUNION PATRIOTICA

Nos es grato dejar constancia de que el espíritu popular de esta culta ciudad haya respondido con entusiasmo al movimiento regenerador que se impulsa contra el alcoholismo.

El Domingo un grupo de respetables ciudadanos se reunieron á las dos de la tarde en un salón de la imprenta Valparaíso, calle Comercio 84 A, en obediencia á la citación que el doctor homeopático, señor Allende Rios, hubo hecho por la prensa local.

Abierta la sesión, el señor Allende Rios, en un conciso y sustancial discurso explicó el alcance de la reunión, haciendo conocer el bien que reportaría la fundación de una Logia de temperantes.

En seguida leyó el acta provisoria que fué firmada y aprobada por los concurrentes, la cual dice así:

«En la ciudad de Concepción, á 3 de Febrero de 1901, los infrascritos reunidos en asamblea pública, acuerdan las siguientes proposiciones:

Nombrar un directorio ó un comité que tenga por objeto echar las bases de una Logia de temperantes en el día en que el doctor Allende Rios dé su conferencia pública acerca del alcoholismo, la cual tenderá:

1. ° A combatir el alcoholismo por medio de la prensa, la sociabilidad y la protección mutua.
2. ° La Sociedad fundará una biblioteca pública con obras, folletos y revistas alcohólicas.
3. ° Sostendrá un periódico temperante órgano de la Logia.
4. ° Cultivará relaciones de amistad con la demás instituciones análogas de la República.
5. ° Creará en los departamentos sociedades

de temperantes dependientes de esta ciudad.

6. ° Dará vida á una caja de ahorros que sirva para proteger á sus afiliados en las horas de la muerte y en las de las enfermedades.

7. ° Serán socios de la Logia los niños mayores de doce años y las señoras».

Es honroso para Concepción el paso humanitario que ha dado en pro de una idea tan nobilísima como es la de combatir el alcoholismo que ya diezma las fuerzas vivas del pueblo y las economías de las clases trabajadoras.

Esta noche á las ocho y media se reúnen nuevamente los temperantes en el mismo local, pudiendo asistir á dicha asamblea las personas que deseen ser socios ó cooperadores.

(*El Sur* de Concepción del 5 de Febrero.)

Noticias y correspondencia

Sociedad de Abstinencia num. 5.

Santiago, Febrero 19 de 1901

Sr. Presidente de la Sociedad de Abstinencia
Núm. 1

Santiago

Muy señor mío:

Tengo el honor de poner en su conocimiento que el Domingo 17 del presente fué inaugurada oficialmente por una comisión de la Sociedad Núm. 1, que Ud tan dignamente preside, la Sociedad de Abstinencia de Ambos Sexos Núm. 5 de Santiago.

Como nuestra institución reconoce como madre á la Sociedad Núm. 1, y cumpliendo con nuestro deber, me hago el honor de poner en conocimiento de esa Sociedad el directorio que registrá nuestros destinos el primer semestre del presente año:

Presidente,	Sr. José del T. Rojas
Vice presidente,	„ Juan B. Peralta
2. ° id. id.	„ José del T. González
Secretario,	„ Rafael Valdés C.
Pro-Secretario,	„ Benigno Peñailillo
Tesorero,	„ Juan José González
Archivero,	„ Nicolás Pizarro
Bibliotecario,	Sra. Ermelinda Velis de P.
Porta-estandarte	Sr. Juan de D. Peralta
Al comunicar á Ud. el directorio de esta So-	

ciudad, cumpló con el encargo de pedir á la Sociedad Núm. 1 la cantidad de 80 ejemplares de sus Estatutos, rogándole se digne acordar un plazo para satisfacer el importe de ellos.

Deseando prosperidad á la Sociedad que Ud. tan dignamente preside, me suscribo como atento y S. S.

José T. Rojas
Presidente

Rafael Valdés C.
Secretario

Cura-Cautín, 16 de Febrero de 1901

Sr. Presidente de la Sociedad de Abstinencia Núm. 1

Santiago

Muy señor mio:

Tenemos el honor de poner en su conocimiento que á contar desde el mes de Enero del presente año, nos rige la siguiente mesa directiva:

Presidente, Sr. Arturo Carrasco M.
Secretario Sta. Juana Muñoz T.
Pro-Secretario Sr. Belisario Rios R.
Tesorero „ Manuel A. Troncoso.

Haciendo fervientes votos por la prosperidad de esa institución y de la causa en general quedamos fraternalmente S. S.

A. Carrasco M.
Presidente

Juana Muñoz
Secretario

Sr. Francisco Díez, presidente de la Sociedad de Abstinencia Núm. 1

Santiago

Respetuosamente saludamos á Ud. en nombre del directorio y de la Sociedad y le comunicamos que la Sociedad de Abstinencia Núm. 4 «Bandera Azul» ha elegido el siguiente directorio, en sesión celebrada el 1.º del presente:

Presidente, Sr. Pedro Zabala
Vice-presidente, „ Jaime Luis Palma
2.º id. id. Sta. Elcira Fisher
Secretario, Sr. Jacinto 2.º Saavedra
Pro-Secretario, „ Romualdo Núñez

Tesorero, „ Clodomiro Muñoz
Archivero, „ Froilán Schoon
Bibliotecario, „ Eduardo León
Porta-estandarte „ Eulogio Horta

Cumpliendo con nuestro deber nos despedimos de Ud. muy Attos. y S. S.

Pedro Zabala
Presidente

J. 2.º Saavedra
Secretario

Logia «Arturo Prat» Núm. A. B.

Valparaíso, Febrero 17 de 1901

Al Sr. Presidente de la Sociedad de Abstinencia de Ambos Sexos

Santiago

Muy señor nuestro:

Tenemos el honor de comunicarle que esta Logia eligió la siguiente oficialidad en la sesión ordinaria del 3 de Febrero de 1901 para que funcione durante los meses de Febrero, Marzo y Abril del presente año:

Jefe Templario, Sr. Manuel 2.º Céspedes
Jefe Pasado, „ Francisco Ortiz
Vice-Jefe, „ Filidor Morán
Secretario, „ Abelardo Devia C.
Secretario de Hda, Sta. Elena Johnson
Tesorero, Sr. Ramón Devia C.
Capellán, „ José M. Nanjarí
Mariscal, „ Victor Cañon
Guardián, „ Rafael Lagos
Centinela, „ Estanislao Núñez
Pro-Secretario, „ Florencio Viedma
Ayudante Mariscal, Sta. Margarita Montenegro

Al comunicarle el nombramiento de la oficialidad de nuestra Logia, nos es grato repetirle que esta Sociedad se halla animada de los más fervientes deseos de estrechar y afianzar más y más los lazos de confraternidad y simpatía con todas las instituciones que tienen por objeto el bien y mejoramiento de la humanidad, como lo es la que Ud. tan dignamente preside.

Haciendo votos por el adelanto y prosperidad de esa Sociedad nos suscribimos de Ud

atentos y seguros servidores.

Manuel 2.º Céspedes

Jefe Templario

Abelardo Devia C.

Secretario

Logia «Aurora del Siglo XX»

Santiago, Febrero 9 de 1901

Sr. Presidente de la Sociedad de Abstinencia Núm. 1

Presente.

Muy señor nuestro:

Tenemos el honor de comunicar á Ud. y por su intermedio á esa honorable institución que Ud. dignamente preside, que esta Logia eligió el siguiente cuerpo de oficiales para el trimestre en curso de Febrero, Marzo y Abril de 1901

Jefe Templario,	Sr. Tomás Rivero
Vice Jefe,	„ Nicolás Navarro
Secretario,	„ Demetrio Casanova A.
Secretario de Hda,	Sra. Celia Portales v. de D.
Tosorero,	Sr. Edmundo Mayeur
Capellán,	„ José del C. Lucero
Mariscal,	„ Mantel Sánchez
Guardián,	„ Bartolo Salinas
Centinela,	„ Juan de D. Díez
Pro-Secretario,	„ Rubén Medina
Ayudante Mariscal,	„ Manuel González
Jefe Pasado,	„ Alejandro Silva
Delegado,	„ Demetrio Casanova

Al comunicarle el nombramiento de la nueva oficialidad nos es grato decirle que esta Logia queda animada del espíritu de confraternidad y desea estrechar los lazos indisolubles de paz y concordia con todas las sociedades nuestras hermanas.

Tomás Riveros

Jefe Templario

Demetrio Casanova A.

Secretario

Carta de agradecimiento

Santiago, 28 de Febrero de 1901

Queridos hermanos evangélicos y abstinentes:

Os agradezco á todos las pruebas de simpatía que me habéis dado con motivo del fallecimiento de mis hijos y principalmente del mayor. Esto ha sido para mi un consuelo y una oportunidad para estrechar los vínculos de amistad que me unen á vosotros. Puedo decir que Dios ha bendecido ya estas pruebas, sacando de ellas mucho bien para mí y para mi esposa y espero que de hoy en adelante le seremos más fieles en todo.

Reiterando la expresión de mi agradecimiento quedo vuestro afectísimo hermano.

P. A. Pérez

El Consejo general chileno de temperancia reanudará sus sesiones el Sábado 16 del corriente á las 8 P. M. en su local, Vergara 148. Se suplica la asistencia de los señores consejeros.

Defuncion

El 4 del mes próximo pasado, un crecido número de abstinentes y de evangélicos acompañó á su última morada terrena los restos del joven Manuel Pérez, socio antiguo nuestro é hijo mayor de nuestro amigo y también consocio D. P. A. Pérez.

El simpático joven, de trato sencillo y cariñoso, ha sido y es aún echado de menos por nuestra sociedad y por nuestra iglesia en las cuales habia trabajado con fidelidad y humildad. Hacía tiempo ya que no gozaba de salud, pero su fallecimiento no dejó de sorprendernos por su carácter tan repentino.

El servicio fúnebre en la casa del finado y en la capilla del cementerio corrió á cargo del pastor, pero al borde de la tumba fué donde los numerosos amigos del difunto dieron rienda suelta á sus sentimientos de cariño por el que fuera tan leal compañero. Hablaron representantes de todas nuestras sociedades de temperancia como también de la Escuela Dominical y de la sociedad de Esfuerzo cristiano.

Con motivo de las simpatías de que fué objeto el padre en este luctuoso acontecimiento, más adelante publicamos la expresión de agradecimiento de dicho amigo á quien dos días después volvimos á acompañar al cementerio para enterrar un segundo niño suyo de cuatro meses de edad,

¡Dios repare en esta familia las brechas que la muerte acaba de hacer!

Nueva Sociedad

El Domingo del próximo pasado varios abstinentes echaron las bases de una sociedad de abstinencia en la Avenida Antonio Matta 783. en el local de una escuela nocturna. La función empezó á las 2.30 P.M. con una asistencia de 300 personas. El Doctor D. David Perry dió una conferencia sobre el alcoholismo, ilustrádola con varios cuadros gráficos. Acto seguido, hicieron uso de la palabra representantes de las sociedades Núm. 1, 2, y 4 y la nueva sociedad que llevará el Núm. 5 de nuestra liga quedó constituida con 25 miembros y siendo *bautizada* con el nombre de "La Luz del Siglo"

Es ésta una nueva adquisición para el barrio sur este de nuestra capital y confiamos en que la Núm. 5 no tardará en sentirse presa de noble emulación con sus hermanas. ¡Firmes y adelante, hermanos temperantes! El domicilio de la nueva sociedad es á en la calle Magallanes 1499 donde celebra sesiones todos los Domingos de 3 á 5 P. M.

Orden Independiente de Buenos Templarios.

EL BIEN DE LA ORDEN

Por el honorable S. B. Chase D J. P.

(Digno Jefe pasado) de Pennsylvania, E. U.

Toda Logia tiene una hora fija para abrir la sesión, y debe siempre el Digno Jefe Templario encontrarse en la sala á una hora oportuna para llamar á la Logia al orden á la hora precisa.

A veces sucede que, aun cuando á la hora de abrir se encuentra el Digno Jefe Templario presente, se espera unos quince ó veinte minutos más que lleguen más miembros. Esta es una costumbre muy inconveniente; pues así los miembros nunca aprenderán á ser puntuales. Si el Jefe se permite llegar á la sala con atraso; ó si llegando á la hora se permite atrasar la apertura de la sesión, los miembros por su parte, se permitirán igualmente consultar sus propias conveniencias con respecto á la hora de llegar. En este caso, si el miembro tiene una carta que escribir y llevar al correo, ó tiene que pasar á alguna parte, ó tiene otra diligencia que hacer por el estilo, lo hará antes de encaminarse á la sesión, calculando, con mucha razón, que el Jefe Templario llegará con atraso, y que siempre llegará á tiempo aunque siga para la hora de partida la regla caprichosa de la conveniencia personal.

En el caso contrario, en que el Jefe Templario es puntual, llegando á hora conveniente y llamando al orden á la Logia á la hora exacta, los miembros luego comprenden que, si no desean encontrarse con las puertas cerradas, deben llegar á buena hora; y por lo general, los miembros prefieren estar presentes en el momento de las ceremonias de apertura. Si dan el ejemplo los oficiales, los miembros luego aprenden á llegar á buena hora.

Las Logias deben tener, igualmente, una hora fija para la clausura de la sesión, y en el mismo momento que llegue esta hora *deben clausurar* á menos que sea una ocasión muy especial y que parezca justificar una prórroga. En nuestra orden tenemos á muchas personas ocupadas, que sólo pueden cedernos parte de su tiempo valioso sabiendo con exactitud la hora en que deben reunirse en sesión y la en que podrán esperar volver á la Logia.

Sus negocios les exigen compromisos para ciertas horas y no pueden saber á punto fijo las horas de sesión de la Logia para poder disponer de su tiempo de una manera conveniente, se ven en la necesidad de resolver á no asistir á la sesión. Si es cierto que deseamos tener éxito en nuestra lucha contra el alcohol, necesita

mos que mayor número de estas personas ingresen á nuestras filas; no podremos conseguirlo, ni podremos con razón esperarlo, si no se puede decir con fijeza la hora en que sesionará la Logia, ó si habrán de desocuparse á las nueve y media ó á las doce.

Esta irregularidad de horas es especialmente inconveniente para los padres de familia que tienen niños, miembros de Logias, y se ven precisados muchos de éstos á negarles á sus hijos el consentimiento para ingresar á estas instituciones á causa de la hora muy avanzada en que muchas de nuestras Logias levantan sus sesiones.

Hay otra ventaja muy grande en tener una hora fija para levantar la sesión. Habiendo un tiempo fijo para el despacho del trabajo no se desperdiciará el tiempo en nimiedades. Demasiado valioso es nuestro tiempo para permitir que se pierda toda idea ó manera de trabajar que permita emplearla con el mayor provecho posible.

Además del Jefe Templario, deben también ser puntuales los oficiales de la Logia; más precisamente aquellos que tienen á su cargo los libros y los útiles. Nos hemos encontrado en Logias donde los miembros han tenido que esperar veinte minutos mientras llegaba con los libros un secretario tardío.

(Continuará)

DONATIVOS PARA "EL ABSTINENTE"

MES DE FEBRERO

Logia Arturo Prat, Valparaíso, Enero	\$ 1.00
Id. " " " " Febrero	2.00
Id. inglesa Esmeralda	2.50
Id. 21 de Mayo	3.00
Sociedad de Abstinente Núm. 2	2.10
Id. " " " " 5	2.00
Teodoro Gautier	2.00
Un amigo, en dos veces	6.00
H. Fraser	3.00

Suma

\$ 23.60

DE CURA-CAUTIN

Zoilo Muñoz	\$ 1.00
Teorinda Muñoz	0.50
Manuela Tores	0.40
Mercelmira Muñoz	0.20
Arturo Carrasco M	0.50
Juan Bybertt	1.00
A. S.	0.40
Manuel Araneda	0.50
A. C. G.	0.20
Laureano Campos	0.20
Juan B. Castro	0.40
Juan de Dios Astete	0.20
Plácido Vergara	0.40
Adrián Ramírez	0.20
Leonarda Cancha V.	0.20
Medardo Manríquez	0.20
Manuel I. Tapia	0.50
Pedro Gutiérrez	0.10
Herminia Muñoz	0.40
Manuel Troncoso	0.50
Pedro M. Soto	0.50
Esteban Sáez	0.20
Pablo Abel	1.00
Baldomero Ribero	0.20
G. E.	0.20
Elena Cok	0.40
Florentina V. de Cruz	0.40
Pedro Videgain	0.40
Rosario Castillo	0.20
Heriberto A Romero	0.40
Cárols Charon	0.50
Ernesto Riquelme	0.30
José M. Núñez	0.20
Belisario Ríos	0.20
Total	\$ 35.70

Sociedad de Abstinencia Núm. 1 Santiago.
*Sesiona todos los martes á las 8 P.M. en su local:
 Nataniel esquina de Instituto.*

Sociedad de Abstinencia Núm. 2
Sesiona los jueves á las 9 P.M. Libertad 23.

Sociedad Núm. 4 «Bandera Azul».
*Sesiona los viernes á las 8 P.M. Martínez de
 Rosas 2818.*
Entrada libre.

Imp. de EL CONSEJO DE TEMPERANCIA. Gay 1767